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本报讯（记者 张锐鑫 通讯员 张新芳）23日，洛
阳中意科技教育合作协议签约仪式在洛阳师范学院新
校区举行。

当天，洛阳中意智慧城市研究院、都灵理工大学洛
阳中意研究院、洛阳中意学院、洛阳中意艺术和设计研
究院揭牌成立，有关学院将具体推进相关合作事宜。

根据协议安排，在洛阳中意学院平台，洛阳师范学
院将与都灵理工大学以及其他意大利合作大学进行大
学本科、研究生等层次的国际化人才培养，为洛阳国际
化发展提供人才支持。人才培养分为本科（1+3 模
式）、研究生（1+2模式）、本硕连读（3+1+2模式）三种
方式，实行由洛阳师范学院、都灵理工大学洛阳中意研
究院、都灵理工大学和其他意大利合作大学合作培养
模式。在完成全部学习计划并达到意大利大学考核标
准后，学生将获得都灵理工大学或意大利其他合作大
学的本科或研究生文凭。

意大利国家能源集团董事长弗朗西斯科·普罗夫
莫，都灵理工大学建筑设计学院院长、都灵理工大学洛
阳中意研究院副院长罗贝托·巴格尼，洛阳新区管委会主
任王立林，洛阳师范学院院长时明德等参加签约仪式。

意大利都灵理工大学创建于1859年，是意大利最
早成立的国立理工科大学。该校现有专业120余个，
在欧盟理工科大学中排名第五，在意大利工程技术院
校中排名第一。

我市签订中意科技教育合作协议

洛阳有了
意大利名校“直通车”

本报讯（记者 赵佳）昨日，由省观赏石协会主办，
市赏石协会、市黄河奇石协会承办的2013年河南省观
赏石协会年会在我市召开。记者从年会上了解到，我
市已成为全省观赏石博览交易中心，并正在向全国观
赏石博览交易中心发展。

市赏石协会相关负责人介绍，我市观赏石资源丰
富，赏石文化底蕴深厚，今年我市被中国观赏石协会正
式授予“中国观赏石之城”“中国赏石文化之都”称号，
这为我市发展观赏石经济奠定了基础。

4月，我市举办了2013中国(洛阳)赏石展暨交易
会，吸引了全国各地的石商、石友前来观赏、交易，短短
7天的交易额已近700万元。此外，我市还相继举办
了2013中国洛阳赏石文化艺术节暨交易会、黄河石斗
宝大会等多个具有一定规模的观赏石交易会。

目前，市赏石协会正与中国观赏石协会协商，为使
洛阳成为中国观赏石博览交易中心积极进行各项筹备
工作。

我市成为全省观赏石
博览交易中心

22 日一大早，载着 10 多位企业家
的中巴，驶向汝阳县西南部大山深处。

“此行的目的地都是最穷的地方，那里
的群众需要你们的智慧、项目和资金。”
市政协副主席、市扶贫开发协会会长
王亦丁说。

沿途，曲折的盘山公路一面靠山、一
面临河，越往山里走，村子也越发分散。
11时许，车停在了距县城50公里的王坪
乡椒沟村村头。

村里，村民家的土坯房非常简陋，除
了老木床没有像样的家具，仅有的电器就
是几盏白炽灯……走访椒沟村的 3 户贫
困户，几乎是同样的景象。

“想不到现在还有这么简陋的房子。”
“道路不通，老人生了病咋办？”
“村里集体经济空白，公共事业‘无米

可炊’。”
…………
眼前的景象，让企业家们神情凝重。
第二站是王坪乡两河村，该村的贫

困状况也让大家揪心：全村 280 户 1120
口人，分散在 15 个村民组 56 个自然村，
平均每个自然村只有 20 口人，耕地也
少得可怜，加上陡坡上开出的“面条
田”，总共 450 亩，人均不到 4 分地。外
出打工、零星种植天麻和香菇是村民主
要收入来源。

两河村调研结束已是中午。“看了俩
村，不能一看了之，饭先不吃，就在村里开
个会吧。”市扶贫办主任杜中岳提议。

没有像样的会议室，10 多名企业家
和村里的贫困群众挤在由废弃教室改造
的村部办公室，就连板凳也是从刚放学的
两河村小学临时借来的。

两河村党支部书记孙铁先开腔：“俺
村很大，也很分散，有几个自然村电信信
号也没有，去年发展了20多户种天麻，理
论上效益不错，但由于不上规模和药贩子
压价，收入一般……”

“让乡亲们放心种，我知道一家药材
收购企业，可以牵线搭桥。”洛阳农丰农业
科技有限公司老总张文颇插话，“我的公
司是搞核桃的，有完整产业链，村民们如
果愿意，我们免费提供种苗和技术。”

没等张文颇说完，掌声便从坐在后排
的村民中响起。

“俺山里环境好，有几户种蘑菇效
益不错，下一步想搞个合作社，建个菌种
厂，但资金有点紧，另外还有不少柿子
树……”孙铁接着说。

就着孙铁的话，洛阳锐石集团老总、
伊川县彭婆镇智沟村党支部书记智灿彪
起身递上名片，“老哥，咱俩一样，都是支
书，你的难处我感同身受，村里搞合作社
和菌种厂只要能带老乡致富，所有的钱，

我来投。”
洛阳根在河洛营销公司董事长滑先

锋接着说：“我的公司搞特产销售，以后，
你村的柿子可以加工成原生态柿子醋，香
菇我们也能全部收购。”大伙儿的掌声再
次响起。

“我们回去给乡亲们筹集点儿棉衣棉
被。”“咱这里风景不错，可以策划一下搞
自驾游。”“我们企业涉及教育行业，提供
培训没问题。”企业老总们纷纷当起了经
济顾问。

座谈会结束，已是下午 1 点钟，孙铁
起身代表乡亲们，给企业家们深深鞠了一
躬。下午，大家又赶赴三屯镇花西村调
研，为村子发展支招，回到市区已是晚上
7点多钟。

本报记者 白云飞 实习生 郅泽宇
通讯员 汪旭霞

贫困村来了“顾问团”

本报讯（记者 李三旺）22 日，市
委市直工委邀请我市部分党建理论
工作者和市直机关党务干部，就深入
学习贯彻党的十八届三中全会提出
的“全面深化改革必须加强和改善
党的领导，充分发挥党总揽全局、协
调各方的领导核心作用”及全市领
导干部会议精神，全面提升机关党
建工作服务改革发展等议题进行座
谈交流。

大家一致认为，十八届三中全会做
出全面深化改革的总部署和总动员，

明确了全面深化改革的目标、路径、原
则和要求，这对做好机关党的工作提
出了新的更高的要求。要找准发挥机
关党建引领作用、党支部战斗堡垒作
用和党员主体作用的立足点，强化党

建工作“围绕中心、建设队伍”的目标
定位。要加强基层服务型党组织建
设，深化基层党组织工作服务改革、服
务发展、服务民生、服务群众、服务党
员的“五个服务”，打造一支群众信服、

党群连心、作风过硬的基层党员队
伍，为我市的全面深化改革提供坚强
政治保证。

会议指出，市直机关各级党组织
要组织好、学习好、贯彻好全会精神，
把思想和行动统一到中央全面深化改
革重大决策部署上来。要结合我市工
作实际，不断提高市直机关党的建设
科学化水平，努力把每一个党组织都
建设成坚强的战斗堡垒，使每名党员
都成为一面旗帜，在全面深化改革中
建功立业。

市直工委学习贯彻党的十八届三中全会精神

提升党建工作 服务改革发展

日前，在 725 所双瑞特装公司高压气
瓶研发中心生产现场，该中心研发的新型
660气瓶框架车式天然气运输管束集装箱
(压缩天然气运输车）即将下线交付用户。

该管束集装箱采用轻量化设计理念，
配置大容量气瓶，是目前国内天然气储运
行业载气量最大的储运装备。此车配置的
高压气瓶是双瑞特装生产的具有完全自主
知识产权的大容积无缝气瓶，该产品打破
了国外技术在高端气瓶领域的垄断。目
前，725所已与中石油签订战略合作协议，
首批100支大容积无缝气瓶今年年底将全
部交货。

记者 潘郁 通讯员 贾洪虎 摄

725所研制出
国内载气量最大的
天然气运输车

党的十八届三中全会明确提出，要
推进文化体制机制创新。“建设社会主
义文化强国，增强国家文化软实力”已
成为社会各界的广泛共识。

“若问古今兴废事，请君只看洛阳
城。”北宋史学家司马光的这句诗，至
今仍在被拿来作为我市历史文化大市
地位的佐证。我市除了一些遐迩闻名
但盈利模式仍相对单一的旅游景区
外，可以拿得出手的文化产业屈指可
数。作为文化大市的洛阳，却并非文
化强市。

“实现文化大市向文化强市转变，
根本出路在于贯彻《中共中央关于全面
深化改革若干重大问题的决定》（下称

《决定》）提出的完善文化管理体制、建

立健全现代文化市场体系、构建现代公
共文化服务体系和提高文化开放水
平。”市文产办主任王庆说，要在坚持发
挥文化惠民社会效益的同时，将那些能
推向市场的，坚决交由市场来决定，不
断优化文化市场体系结构，充分激发文
化市场的活力。

近年，我市在文化体制改革和加快
文化产业发展方面虽取得了一定的成
效，但文化产业尚处在基数偏低、总量
规模偏小、增加值不高的初级发展阶
段。

“《决定》提出，按照政企分开、政
事分开原则，推动政府部门由办文
化向管文化转变，推动党政部门与其
所属的文化企事业单位进一步理顺

关系。”市文广新局局长马奎元说，由
“办”向“管”转变，具体“管”什么，主要
是政策调节、市场监管、社会管理和公
共服务，实现由管微观向管宏观、由主
要面向直属单位向面向全社会的转
变。

作为我市民营博物馆的创办发起
人之一，洛阳驿站博物馆馆长张耀光
长期关注我市文化产业发展。他认
为，对洛阳来说，缺的不是资源，而是
资本。要实现文化产业更好更快发
展，必须把文化领域的开放招商，放在
与工业等其他支柱性产业开放招商同
等重要地位进行通盘考量，高标准、高
起点制定操作性强的文化产业发展战
略，积极鼓励金融资本、社会资本与文

化资源的融合。
洛阳文化馆工作人员张雷十分赞

同《决定》提出的文化体制改革要坚持
以人民为中心的工作导向。他说，近
年，在市委、市政府的大力推动下，博
物馆、图书馆、文化大院、农家书屋等
公共文化设施不断完善，老百姓喜闻
乐见的文娱活动也逐渐丰富。“文化
体制改革和经济体制改革有所不同，
在经济体制改革中，更多的是讲求产
出效益，而文化体制改革，利润不是
最主要的，如何为人民服务、更好地
满足人民的文化需求才是需要考虑
的首要因素。所以不管怎么改，一定
要坚持为人民服务的工作导向。”张
雷说。

——我市各界深入学习贯彻党的十八届三中全会精神综述之八
本报记者 姜春晖 白云飞

由“办”变“管”增强文化软实力

本报讯（首席记者 石蕴璞 通讯员 章笑艳）日
前，我市神州牡丹园艺有限公司在美国华盛顿州西雅
图市的西华园内完成了今年的牡丹种植计划。

记者从市委农工委牡丹办获悉，截至目前，洛阳牡
丹已在日本、美国和法国3个国家的6个城市扎根，总
面积达282亩。

我市自1988年开始在日本冈山市和新见市种植
牡丹，并分别建立了洛阳牡丹园。2003年开始，我市
又先后在日本须贺川市、法国图尔市、美国康州和华盛
顿州种植洛阳牡丹。目前，这些洛阳牡丹在异国他乡
绽放出艳丽的花朵，对当地人认知洛阳、了解洛阳起到
了重要的作用。

最新种植牡丹的西华园位于西雅图大学旁，目前
园内已种植洛阳牡丹3000株，品种包括“洛阳红”“乌
金耀辉”“霓虹幻彩”“卷叶红”等。明年我市将在该园
实施更大批量的牡丹种植，计划用3年至5年时间，建
起一个占地50亩的洛阳牡丹园。

据市牡丹办有关负责人介绍，除本省外，目前我市
在北京、上海、天津、西藏、陕西、山西、湖北、江苏、河
北、吉林、浙江、四川等12个省（市、区）均种植了洛阳
牡丹或建有洛阳牡丹园，总面积达2898亩。

国内“遍地开花”，
省外种植面积近3000亩

洛阳牡丹境外种植
面积达282亩

（上接01版）

464人受到刑事和治安处罚
嵩县田湖镇安监所在没有法律依据的情况下，擅

自向辖区内的木业公司等17家企业收取企业安全生
产保证金、完善手续保证金共计2.9万元。田湖镇安
监所这一违规收费行为，在《百姓问政》节目中被暴露
出来，相关部门在调查核实后，给予负有直接责任的田
湖镇安监所所长李某某撤职处分。

市交警支队驾管所民警李某因没有执行一次性告
知制度，导致群众在办理校车运营手续时多跑冤枉路，
李某因此受到行政警告处分，并被调离工作岗位。

由于工商部门网络问题，导致一企业在网上办理
工商营业执照时受阻，涧西工商分局注册科科长高某
被诫勉谈话。

长期以来，乱检查、乱罚款、乱收费、乱摊派“四
乱”，门难进、脸难看、话难听、事难办“四难”以及“吃拿
卡要报”等问题，干扰和破坏着企业生产经营秩序和项
目建设环境，成为影响我市经济发展的绊脚石。市纪
委常委、市优化办主任骆延军介绍，专项治理活动期
间，共有311人因上述相关问题受到党纪政纪处分、组
织处理、效能告诫、诫勉谈话等追究问责。此外，相关
职能部门查办涉企刑事和治安案件104起，464人受
到刑事和治安处罚。


